

MELDERT (VAN) (*Albert-Jules-Théodore*), Commissaire de district (Gand, 16.9.1872 — Namur, 5.1.1939). Fils de Liévin-François et de Colens, Léonie.

Engagé au 2^e régiment des guides, à l'âge de dix-neuf ans, il réussit l'examen d'accession au grade de sous-lieutenant en septembre 1900 et passe au 4^e régiment de lanciers. Peu avant la reprise du Congo par la Belgique, il entre au service de l'État Indépendant et s'embarque pour l'Afrique en qualité de chef de secteur de 2^e classe. Le 4 février 1908, il arrive à Boma et se voit désigné pour la Province Orientale. Affecté à la zone de Ponthierville, il est élevé, deux mois plus tard, à la première classe de son grade et rentre en Belgique à l'expiration de son premier terme de trois ans, en février 1911. Au mois d'août suivant, il repart pour un deuxième séjour, qu'il passe encore dans la Province Orientale. Le 17 mai 1912, il est nommé administrateur territorial de 1^{re} classe et administrateur territorial principal le 19 février 1914. Il revient en Europe au mois de mai, un peu avant le déclenchement de la première guerre mondiale. Commandant d'unité en août 1914, il suit le repli de l'armée sur l'Yser et le gouvernement du Havre l'envoie au Congo en septembre 1915, pour y remplir les fonctions de commissaire de district. Après une carrière de douze années, il quitte l'Afrique en août 1920 et rentre en Belgique où il reprend du service dans l'armée métropolitaine et accède au grade de major. Retraité avec le grade de lieutenant-colonel, il s'éteint à Namur le 5 janvier 1939.

Les éminents services qu'il a rendus à la Colonie lui ont valu l'Étoile de service en or et la rosette d'officier de l'Ordre royal du Lion. Il est également officier de l'Ordre de la Couronne, chevalier de l'Ordre de Léopold avec palme et titulaire de la Croix de guerre avec palme et de la Médaille militaire.

30 novembre 1951.

[R. C.]

A. Lacroix.

Reg. matr. n° 5886. — *Bull. de l'ass. des Vét. col.*, février 1939, p. 13. — *Trib. cong.*, 15 janvier 1939, p. 1.